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日前，记者从东昌府区畜牧

局了解到，由中国畜牧兽医学会

养羊学分会主办，中共东昌府区

委、东昌府区人民政府承办的
2014 年全国羊产业经验交流与

学术研讨会暨中国·聊城鲁西黑

头肉羊赛羊会将于 8 月 21 日至
23 日举行。

全国羊产业经验交流与学

术研讨会是国内规格最高的羊

业发展会议之一。会议期间将

组织专题学术报告会、学术研

讨与经验交流会示范点参观和

高峰论坛等活动，来自国际养

羊组织、国家农业部、全国畜

牧总站、中国畜牧协会及省农

业厅、科技厅、畜牧兽医局、

畜牧总站等相关领导，全国各

省、市、自治区的中国畜牧兽

医学会养羊学分会专家、学者

近 500 人参加会议。

交流会将全面交流全国羊

产业发展中取得的成功经验、

探讨羊产业发展思路，共商羊

产业发展大计；展示东昌府区

鲁西黑头肉羊产业发展中取得

的巨大成就，进一步扩大鲁西

黑头肉羊在全国的知名度、美

誉度和影响力，促进鲁西黑头

肉羊产业健康快速发展。

目前，会议各项筹备工作

正在紧张有序进行中。

本报记者 宋帅

通讯员 侯国生 张怀金

全国羊产业经验

交流会将在聊举行

2013 年 7 月，聊城高新技术产

业开发区设立，这是聊城市委、市

政府着力打造的高新技术产业聚集

区，全市科学发展的先行区。

近一年的时间以来，高新技术

产业快速向这里聚集，平均五天一

个项目，其速度被人称赞。

设立之初，高新区底子相对薄

弱，高新技术产业聚集区是美好的

规划。如今，高新技术产业聚集区

已经十分形象地展现在这片热土。

这里不仅厂房林立，学校、医院等

民生建设的成绩也十分斐然。高新

技术产业快速发展的同时，高新区

人的生活也芝麻开花节节高。

数据显示，截至 5 月底，不到

一年的时间，高新区新开工项目 67

个，再加上一个续建项目， 68 个

项目总投资 522 . 2 亿元，其中， 22

个民生项目总投资 47 . 2 亿元。

通过一年的发展，高新区给人

一个很直观的感觉：注重速度。要

速度，落地工业项目的效果显然要

比民生项目好，对财政收入的增长

支持力度更大。求速度的高新区为

何还如此注重民生？

穿新鞋不能走老路，创新的关

键在哪里？这是跨越发展中要解决

的“结”。高新区的领导班子一直

在思考这个问题。

要让老百姓第一时间享受快速

发展的实惠。以经营城市的理念，

以为民务实的作风，创造高新区速

度的高新区党工委书记、管委会主

任许泽英为首的领导班子把民生当

做了头等大事。

从数据来看， 2013 年，高新区

民生支出达到 1 . 35 亿元，占到了财

政收入的 42 . 8% ，新农合参合率达

到了 100% 。

正是因为关注民生，高新区速

度切切实实体现在了民生项目上，

体现在民生事业的发展上。回迁安

置区、学校、医院，这些民生项目

的建设速度、规模和标准令人震

惊，结束了这片区域民生项目几乎

空白的历史。

在高新区设立以来，一个个破

旧的小村庄被整体拆迁，退出了历

史舞台，“村民为高新区的发展作

出了贡献，提供了空间，如何妥善

安置他们是高新区发展过程中必须

解决的问题。”许泽英说。

高新区把棚户区改造当做了重

大的民生大工程，区内九州、先锋
2 个安置区是聊城市最大的安置区

之一，目前， 2000 多人同时在安置

区施工， 6 月 20 日，两处施工现

场塔吊林立、 80 余栋楼正在拔地

而起。

九州安置区建成后，可安置
4196 户回迁户。今年 1 月份，安置

区开始建设，在高新区速度的感召

下，项目承建方裕昌集团组织了精

干的力量，选择了优秀的施工队

伍，在保障工程质量和安全的前提

下，精心施工，加班加点建设，推

进了安置区的施工进度。

引进北京师范大学、聊城大学

优质的教育资源，先锋安置区将建

设一所 36 个班级的小学和 18 个班

级的幼儿园，得知这个好消息，将

迁入新居的农民感叹：回迁户子女

也能上最好的幼儿园、最好的小

学。

外国语小学、文轩中学高新区

分校的建设，填补了这里无高质量

学校的空白。即将开学的高新区分

校立足高标准，建成为一所达到省

级规范化水平的学校，建设规模为

小学 36 个班、初中 36 个班。
2013 年 11 月 17 日，学校合作

方签约，两个月后，学校规划、设

计、征地、拆迁等工作全部完成，

现在，学校主体建筑已经全部完

工，整个工期仅为 180 天。 7 月 1

日即将竣工， 9 月 1 日，学校将迎

来首届学生。学校建设堪称奇迹，

生动诠释了什么叫做高新区速度。

加快建设的同时，项目建设方

并没有降低对质量的要求，人性化

的设计、整体性建设、一次性交付

使用、严把安全环保关，项目建设

方表示，这一切都是为了让高新区

的孩子能在家门口享受到最好的教

育。
6 月 2 0 日，聊城市中心医

院，来自四川的农民工熊先生接受

了免费的体检。“这几天胃不舒

服，听说这里开了家新医院，过来

看看。”熊先生在高新区一建筑工

地打工，他对记者说。

近期，这家医院将免费为 2000

人健康检查。

6 月 26 日，聊城市中心医院

将正式启用，将主要服务于与高新

区辖区内群众。这家医院按照二级

综合医院、三级专科医疗机构的标

准建设，高新区人在家门口即能享

受到市级的医疗服务，看病难的问

题得以有效解决。

高新区的启示：

用活社会资源铸就民生亮点

在区域经济快速发展的同时，

高新区以焦灼的心情关心民生，然

而，“财力弱、基础薄”是不争的

事实，怎么办？

按照传统的模式，高新区完全

可以“等钱办事”，但是，高新区

的领导班子没有这样做。

“只要激活思路，就会大有出

路；只要以改革理念做好‘经营’文

章，就能打开发展‘聚宝盆’。与其说

是高新区客观的需要倒逼决策的创

新，不如说是超前深刻的认识孕育

出创新的决策。”许泽英深有感触地

说。

位于军王屯的外国语小学、文

轩中学高新区分校由高新区同聊城

一中合作办学、裕昌集团投资建设，

先锋安置区的学校又充分利用了北

京师范大学、聊城大学雄厚的教学

资源。

聊城市中心医院充分利用了聊

城市妇幼保健院资金、人才、技术力

量，将来，高新区又将同上海聚潮资

产管理公司签约，投资 15 亿元建设

一处现代化综合性医院，全力打造

冀鲁豫医疗高地。

政府搭台、企业唱戏，高新区有

效利用了社会资源，外引、内联、招

商并举，增强了造血功能，民生亮点

频现，受益的是当地的群众。

从民生角度看高新区发展
在实现高新技术产业聚集的同时，生活条件也在改善

本报记者 张中民 通讯员 沈晓星

阳谷县安乐镇把建设服务型

党组织作为践行党的群众路线教

育实践活动。七一前夕，安乐镇

委组织干部对建国前老党员进行

了慰问。为他们发放生活补贴，

帮扶解决困难。图为大学生村官

杜晨(右)和现任镇组织干事组织

委员(右二)看望 88 岁的老党员杨

玉玲(右三)。

杨玉玲 1947 年 5 月入党，

党龄 67 年，在抗日战争、解放

战争中作出了较大贡献。

通讯员 张培月 摄

看望老党员

今年聊城市春花生播种工作，

由于墒情好，播期适时集中、播种

进度快、质量高，出苗整齐，长势良

好，目前已进入中后期生长阶段。

日前，聊城市农业委员会发布

了花生中后期田间管理技术意见，

《 2014 年聊城市花生中后期田

间管理技术意见》详见 C7 农讯版。

农业部门支招

花生中后期管理

聊城市保护性耕作实施面积

已达 253 万亩，为考核保护性耕作

技术实施效果，麦收期间，聊城

市农机局在全市范围内组织了保

护性耕作小麦对比测产工作。从

的测产数据来看，今年保护性耕

作小麦平均亩产 542 . 72 公斤，对

照小麦平均亩产 517 . 20 公斤，比传

统耕作小麦每亩增产 25 . 52 公斤。

从测产结果看：保护性耕作

小麦长势较好，茎杆粗壮，麦穗

较均匀，成穗率高。茎杆黄叶明

显少于传统播种小麦，有效穗数

多于传统播种小麦。免耕播种技

术采用了沟播和秸杆覆盖，具有

较好的保墒效果，秸秆粉碎还

田，改善了土壤结构，增加了土

壤有机质含量，培肥了地力。同

时，保护性耕作技术实施了化肥

深施，提高了化肥利用率。

通讯员 云善良

小麦亩增 25.52 公斤，保护性耕作效果明显

高新区，聊城市中心医院内等待体检的市民。
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